



Crimen organizado y movilidad social



Por **José Fonseca**

Martes 06 de Agosto de 2024 - 18:06

“No son las drogas, tontín”, diríamos parafraseando al estadounidense James Carville que inventó aquello de “es la economía...” como forma de subrayar la profundidad de la gravísima crisis de inseguridad.

Grave el narcotráfico, pero social y políticamente lo es más la violencia del crimen organizado para imponerse en tantas comunidades, donde, desbrozado el camino por la sexenal política federal de “laizzes faire”, se erige en poder paralelo al poder político local.

Hace 4 meses, el economista Diego Castañeda dijo a la prensa española que, pese al riesgo, “la violencia se ha vuelto en México un mecanismo de movilidad social”. Tal realidad no debe, no puede ser aceptable para la próxima Presidenta de México.

¿Ya no monitorea Pemex los ductos?

No hay que remontarse más allá del inicio del actual sexenio para preguntar qué pasó con el sistema con que desde el edificio de Petróleos Mexicanos monitoreaban los ductos con que se distribuye gas, gasolina, diésel y turbosina.

Tuvimos mañanero conocimiento del sistema porque el Presidente López Obrador denunció complicidades en Pemex que facilitaban la “ordeña” de los ductos y saboteaban el monitoreo.

A 54 días del fin del sexenio, pese a la negativa oficial, persiste la “ordeña” de los ductos, y el Gobierno nos explica por qué apagaron el sistema, pues sólo eso explica porque no detectan en la torre de Pemex el cotidiano y tenaz huachicoleo.

Cambios cosméticos a Reforma Judicial

Anunció el coordinador de la mayoría morenista en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, que al dictamen de la Reforma Judicial le harán dos modificaciones y que en pocos días las harán del conocimiento público.



Por alguna razón desde la más Alta Superioridad aceptaron los cambios, cuando le advirtieron que el mamotreto original enviado por Palacio olvidó algunos detalles y, como se dio ayer 6 de agosto, en este espacio, el diablo está en los detalles.

Quieren un "comité técnico" que seleccione los mejores perfiles de los aspirantes a jueces por voto popular. Un alivio que ya no sea por tómbola; pero ¿quién escogerá a los miembros del comité, los cuales deben tener "el más alto nivel y experiencia en la procuración y administración de justicia? Alabado sea el Altísimo.

NOTAS EN REMOLINO

Fuentes oficiales afirman que el Banco de México bajará, por fin, las tasas de interés y ayudará a capear el temporal que viene del exterior y amenaza con tensar aún más las costuras presupuestales del Gobierno de la República... Seguro son malquerientes los que difunden la desinformación de que uno de los objetivos alternativos de la Reforma Judicial es apoderarse de los cuantiosos fideicomisos de la Suprema Corte y la Judicatura Federal y tomarlo como contribución a "la causa cuatrotera" ... Con tanto entusiasmo porque el próximo Gobierno de la República digitalizará muchos procedimientos y trámites, uno se pregunta si no replicarán el error de, por torpe concepto del ahorro, no mantuvieron actualizados los sistemas de computación. ¿Tropezarán con la misma piedra?... El británico William Jones dejó esta lapidaria sentencia: "Muchos grandes personajes cuando nos dicen estar reflexionando sólo reacomodan sus prejuicios" ...